

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIODICO TRADICIONALISTA

SE SUSCRIBE.—En Figueras, Administración de este periódico. Imprenta católica, Junquera, 5. y
 Librería católica de Cipriano Albert, Placeta. En Gerona, Librería de Francisco Geli.

SE PUBLICA NÚMERO ENTERO CADA SEMANA
 Y SUPLEMENTO SIEMPRE QUE CONVENGA.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Figueras, un trimestre 1'50 pesetas.—En el resto de España 2 ptas.—En Ultramar y extranjero 2'50.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Figueras, 29 de Octubre de 1887.

AL SEÑOR

Don Carlos de Borbon y de Este.

SEÑOR:

El día 4 de Noviembre próximo celebráis los días de vuestro santo Patron, que debereis pasar este año también en el destierro. Miles de millares de corazones, que ardentemente Os aman, se elevarán á Dios aquel día pidiendo por intercesion de S. Carlos se abrevie ese destierro y podais pronto, muy pronto celebrar esa fiesta en medio de vuestros leales que con entusiasmo inextinguible Os aclaman su augusto Jefe. Os felicita cordialmente con todos sus amigos de esta comarca ampurdanesa

LA REDACCION.

LA INFORMACION AGRÍCOLA.

Mientras el país, principalmente el agrícola, está dando las últimas boqueadas abrumado por tributos imposibles y gabelas de toda clase, la sabiduría del moderno progreso ha ideado la cataplasma de la *información agrícola* que se está celebrando en Madrid, de cuyo curso nos informa diariamente el telégrafo. Nuevo expediente en la ya larga y lastimosa historia del expediente español, ideado para negar cortesmente toda demanda de justicia administrativa añadiendo la carga de los consiguientes gastos al infeliz que tiene la desgracia de tomar por lo serio los remedios que ofrece el charlatanismo empírico de los sistemas administrativos que se estilan en esta infeliz España.

Después de presenciar impávidos los cortesanos Licurgos como se van secando una tras otra las fuentes de la producción agraria, á cada plaga que el Cielo nos envía, es costumbre responder con una nueva exigencia del desapiadado Fisco; y cuando las fincas han ido á parar á centenares de miles á manos del secuestrador oficial que se llama Banco de España por débitos de contribuciones, no ha sido ya posible ocultar la casi total ruina de lo que fué nuestra agricultura. Alarmado sin duda el famoso Banco por no poder vender las fincas embargadas y temeroso tal vez de que en adelante no lleguen sus utilidades al 20 y mas por ciento que hemos visto repartir á sus afortunados accionistas, ha debido llamar le atención á nuestro *paternal* gobierno para que se digne indagar la causa de tamaño quebranto y acudir á la necesidad de los que miran amenazado el

pingüe cupon con que han visto recompensado su celo por los intereses del Tesoro.

A tal exigencia y á tales temores sospechamos ser debida la nueva y sangrienta burla que con el nombre de información agrícola se está haciendo del miserable agricultor en el paraninfo viejo de la Universidad central de la Corte. Sí, burla y escarnio de la víctima es ese simulacro parlamentario que supone querer averiguar lo mas sabido de todos, cual es la causa de la ruina de toda riqueza pública y especialmente de la agonizante agricultura.

Mientras el país devastado por la filoxera sigue pagando la contribucion de la extinguida riqueza vinícola, mientras cien otras plagas están mermando los demás productos del suelo, mientras nadie garantiza la seguridad de lo poco que queda, mientras á cada lamento del industrial y del agricultor se contesta abriendo mas las fronteras al libre cambio que no acepta ningun país civilizado, mientras se multiplican de año en año toda suerte de tributos y gravámenes, mientras, en fin, se centralizan y encarecen los estudios y carreras, la administracion de justicia y todos los servicios del Estado, haciendo imposible la vida aun á los que la tuvieron holgada, ¿no es sangrienta burla abrir una información pública para indagar la causa de la inminente catástrofe?

Al llegar aquí viene á nuestras manos *El Siglo Futuro* del próximo pasado sábado y en él leemos el siguiente artículo que es como la continuación y confirmación del que estamos escribiendo, y para insertar el cual ponemos punto al presente, no sin el propósito de volvernos á ocupar en asunto de tan vital interés para nuestro pobre país, tal vez destinado á presenciar la emigración en masa de nuestros agricultores.

Téngase en cuenta que el informante Sr. Figuerola es un *progresista* y libre-cambista empedernido y por desgracia catalán. Es también una de las autoridades dentro de la presente situación con ribetes de zorrillista ó reformista, es decir, de los que se dice han de suceder al actual gobierno por ser algo mas avanzados que este. Júzguese por estos datos lo que puede esperarse de la información agrícola, y véase si es cierto que el país es víctima de una sangrienta burla.

VICIOSOS Y HOLGAZANES.

En la sesión que ayer celebró la comisión que ha de informar acerca de la crisis por que atraviesa la agricultura y la ganadería, y de los medios que deben ser puestos en práctica para impedir sus efectos, se explicó el Sr. Figuerola, el tristemente célebre hacendista de la revolución de Setiembre de 1868; el que liquidó la Caja general de Depósi-

tos; en suma, el digno continuador de la obra desamortizadora de Mendizábal, se explicó, repetimos, en los siguientes términos:

«Los labradores españoles son como los niños; cuanto más se los da más piden; llegarán á pedir la luna; esperan que el maná les caiga en la boca; no se cuidan de sí mismos, no hacen nada por sí, y todo lo esperan del gobierno y de las compañías; y esto es, añade, porque en los pueblos no se cuidan más que de la baraja, y se pasan seis horas jugando; y juega el Cura, y el alcalde, y todos; haciendo del juego una plaga más grande que todas las conocidas, la ociosidad. (Rumores.)

«Ya sé yo que esto duele; pero yo, que no quiero ayudar á los poderosos ni á las masas, me propongo decirles la verdad.

«El mal del labrador está en la baraja, señores, y solamente en la baraja. (Aumentan los rumores.)

«Sí, en Madrid hay que extinguir la navaja, y en el campo la baraja. (Los rumores van siempre en aumento.)

«Y lo digo muy alto para que se sepa: el labrador pasa la mayor parte del tiempo jugando, y juega de día y juega de noche, y á toda hora. (Rumores y protestas.)

«Es cierto que tienen razon en pedir rebajas en las contribuciones; pero, ¿y las ocultaciones? Sólo en la provincia de Córdoba hay más de 400,000 hectáreas de terreno que no pagan contribucion, y esto podría evitarse si no fuera por la pereza y por la ignorancia de los labradores, los cuales podrian hacer que las contribuciones fueran más baratas.»

Ya lo sabe la España que ora, trabaja y paga. Entiéndalo bien el país productor.

Los labradores se quejan de vicio cuando no pueden pagar los crecidos tributos que sobre ellos pesan; piden la luna cuando ven embargadas sus tierras y esperan el maná cuando se encuentran en la situación que describe el siguiente suelto que cortamos de *La República*:

«Ayer anunciaba un periódico de Barcelona la clausura de una fábrica que mantenía unos miles de obreros.

«Hoy el *Boletín Oficial* de Huesca publica un aviso del alcalde de Castellflorite, en el cual dice que se le han presentado todos los vecinos manifestándole que se hallan las tierrasazonadas para la sementera, y que careciendo de recursos para sembrar por sí mismos, invitan á quien quiera sembrar cierta cantidad de trigo y de cebada.

«Tan grande es allí la miseria.

«Mientras tanto, en el paraninfo viejo de la Universidad la comisión agrícola recibe una porción de recetas añejas para salvar la agricultura.

«Y el hecho es que la agricultura parece, sin que nadie acuda en su auxilio con un remedio eficaz, y los pueblos se aniquilan mientras aquí los fusionistas enaltecen en todos los tonos al gobierno que les hace tan felices.»

¿Qué dirán los vecinos de Castellflorite cuando llegue á sus manos el discurso del Sr. Figuerola? ¿Qué dirán los habitantes de las sufridas y laboriosas provincias gallegas, que perecen de miseria por no poder soportar la desastrosa competencia que al ganado nacional hacen los Estados-Unidos, cuya industria láctea, uno solo de los productos de la ganadería, que en 1860 producía

sólo 80 millones de pesos y ahora se calcula, segun un bien escrito y razonado artículo que publica el periódico *La Ley*, en 480 millones? ¿Qué dirán las provincias de Badajoz, Cáceres, Ciudad-Real, Soria y otras que viven en gran parte de la industria lanera, arruinadas también por la competencia norte americana, cuya importación en Europa ha subido en 37 años desde el 11 por 100 del total consumo hasta el 46 por 100?

¿Qué dirán las regiones vinícolas en las que, como ocurre ahora en la Rioja, habrá necesidad de arrojar el vino á causa de no hallar compradores, gracias á que por efecto del tratado vigente con Alemania, esta nación nos manda del 1.090,000 hectólitros del alcohol industrial que fabrica, 1.080,000, es decir, la casi totalidad de su fabricación?

¿Cómo recibirán estos calificativos de viciosos y holgazanes, los activos, enérgicos y morigerados catalanes condenados á inacción forzosa por el cierre de unas fábricas, la disminución de trabajo en otras, gracias á las doctrinas libre-cambistas de que el Sr. Figuerola es campeón?

¿Y cómo acogerán, en suma, tales dictérios todas las regiones de España, con cuyo sudor viven y medran los parásitos de la política, los que en el salón de conferencias arreglan el país, los que viven ociosamente del negocio del agio sobre los fondos públicos, los que se calientan las manos en las estufas de las oficinas públicas en invierno, mientras duermen los expedientes en los armarios, y en verano se van á gastar á los puertos de mar y á los establecimientos balnearios de España y del extranjero, más del doble del sueldo que disfrutaban, *milagro* liberal que no sabe el país productor cómo se realiza, y aunque lo sepa no puede decirlo, á menos de poseer el que lo descubra la inmundidad que lleva consigo la investidura parlamentaria?

Es ya costumbre inveterada del liberalismo escarnecer é injuriar á los mismos á quienes esquilma y despoja. Díganlo las Ordenes religiosas, cuyos bienes han derrochado los gobiernos liberales. ¿Qué de injurias, qué de calumnias no se han amontonado contra la Iglesia, para hacer ménos repulsivo el despojo de que ha sido víctima!

Pues lo mismo, exactamente lo mismo ocurre con el país productor. En treinta años se ha duplicado con exceso el presupuesto general de gastos; se han triplicado los impuestos municipales; se han malbaratado miles de millones de bienes llamados nacionales; se ha incautado el Estado del capital de muchas corporaciones, como la Obra Pía de Jerusalem, la Caja de Redenciones y Enganches, etc., etc. Y hoy, cuando ya el país no puede con la carga, cuando exánime yace en tierra sin recursos ni aun para sembrar las esquilmadas tierras, viene uno de sus *redentores*, uno de los que con su desastrosa gestión rentística han contribuido á la ruina del país, y le pega un puntapié diciéndole:

—¡Arriba, vicioso! ¡Trabaja, holgazán! Suda y extenuate para mantenernos á nosotros los hombres políticos, que para eso te hemos conquistado los derechos individuales.

Después de todo, hay que considerar que en los males que experimenta el pueblo productor existe mucho de expiación. Se apartó de Dios para servir al diablo y nada más natural que el diablo le pague sus servicios.

Del modo que paga el diablo á quien le sirve.

NUESTRO MENSAJE.

Hé aquí el texto de él, que conforme á lo prometido ofrecemos á las Asociaciones católicas que se han dignado honrarnos con tal encargo.

BEATÍSIMO PADRE:

Los que á continuación suscriben, en nombre y por acuerdo de las respectivas Asociaciones católicas de este Principado á que pertenecen, postrados ante Vuestro augusto trono de Pontífice y de Rey se gozan en dirigiros, con el más ardoroso entusiasmo, filial enhorabuena por la fecha gratísima de Vuestro quincuagésimo sacerdotal aniversario. Consérveos el Señor, Beatísimo Padre, y prolongue Vuestra vida: y hágaos feliz en la tierra, y libéros del poder de Vuestros enemigos.

Renuevan asimismo con tal ocasión á Vuestros soberanos Piés la más absoluta é incondicional protesta de obediencia y fidelidad á Vuestras infalibles enseñanzas, muy particularmente á las que en Vuestras sábias Encíclicas á la Iglesia universal se hallan contenidas, y por modo especial á las que singularmente os habeis dignado dirigir á nuestra patria amadísima.

Y conforme á lo que en ellas con tanto encarecimiento se nos recomienda, os juramos ahora y siempre, Beatísimo Padre, la aversión más profunda á los funestos principios y falaces teorías del llamado *Derecho nuevo* por Vos anatematizado; á las sectas masónicas y á todas sus afines por Vos desmascaradas; á la iniquidad triunfante que tiene años há cautiva Vuestra Autoridad y Persona bajo hostil dominación; á cuantos sistemas y procedimientos, por fin, se alleguen al Naturalismo y al Racionalismo, y tiendan bajo cualquier disfraz ó denominación á menoscabar el único íntegro y exclusivo derecho social de Nuestro Rey y Señor Jesucristo y de su santa Iglesia católica, apostólica, romana.

Y todo esto y cuanto por Vos, Beatísimo Padre, nos ha sido hasta hoy y nos fuere en adelante enseñado y ordenado, deseamos obedecerlo y cumplirlo hasta morir, unidos en santa concordia de pensamiento y acción con nuestros hermanos en la misma fe, bajo el cayado de nuestros venerables Prelados diocesanos, puestos por el Espíritu Santo para regir con Vos y bajo Vuestra suprema jurisdicción y magisterio la Iglesia de Dios.

Besan reverentes Vuestros soberanos piés, é imploran para sí y sus representados la Apostólica Bendición.

Fiesta de la Concepción Inmaculada de María, Patrona de España, 1887.

De este Mensaje hemos hecho numerosa y económica tirada en hoja suelta, que enviaremos á cuantas Asociaciones nos la pidan para darla á conocer á sus individuos.

F. S. y S.

(Revista Popular.)

REVISTA DE BARCELONA.

Una inauguración.—Los futuros Padres de la Patria.—Porvenir para la juventud.—Caridad oscurantista.—Banquetes productivos.—¡Contra dirección!—Peces carnívoros.—El *non plus ultra* de la ternura gubernamental.

Con la inauguración del curso académico en esta Universidad principió el mes que nos rige, y por cierto que se verificó aquel acto á la sordina, es decir, sin la acostumbrada orquesta, debido tal vez á la falta de consonante tan

pródigamente invertido en estatuas, molduras, bocetos, molduras y otras mil chinchierías, que, según dicen, han traído una larga cola á tan costoso como mal acondicionado edificio. Es la misma historia en todas partes: desentender lo esencial, y gastar en cosas de fantasía y ostentación la fortuna de las generaciones venideras.

Leyóse, en el acto de que me ocupó, el acostumbrado discurso, en que por ahora, gracias á Dios, no se han dado las pitadas y salidas de pié de banco con que se han exhibido en otras Universidades de España los Moraytas, Salmerón y compañía, aunque en las aulas no dejan aquí también de despacharse á su gusto algunos catedráticos del *libre pienso*.

Inútil es decir que no se principia ahora el curso con la misa del Espíritu Santo, pues que á los gobiernos liberales les basta su propio espíritu; y ni capilla hay en esos establecimientos, como la había antes, bien que aquí tiene tal aspecto el salón Paraninfo, con su coro alto, su presbiterio, púlpitos, y hasta su altar mayor, en que hasta hace poco ha presidido un personaje que no es santo ni murió en olor de santidad...

El que haya contemplado el régio edificio de la Universidad de Cervera, sustituido al par que severo, y admirablemente distribuido y apropiado al objeto, y sobre todo conozca su régimen interior y el espíritu que animaba á su profesorado, puede comparar lo que vá de ayer á hoy. Trasladada ahora la enseñanza superior á las grandes capitales, centros de mil distracciones y focos perennes de corrupción y de perversidad, aun dentro el mismo establecimiento, no es de maravillarse el que salgan de estos unos ateos holgazanes y viciosos.

Pero no todos han de salir de esta calaña; y ahí está que no me dejará mentir, la gloria de nuestras Universidades, la flor y nata, sinó de la caballería, al menos de la infantería taurómaca, el lustre de la edad del cuerno, el famoso semiabogado-torero Mazantini; que así sabe endilgar un pedimento, cómo de un mete y saca despachar un bicho.

Ya se vé que tampoco es indispensable la asistencia á esos establecimientos de enseñanza para salir maestros en el oficio; y tal lo habrán considerado los padres de esos cachos de toreros, niños de doce años, que en estos días han actuado en nuestro redondel.—¿Para qué queremos las letras en nuestras criaturas,—se habrán dicho aquellos,—cuando los maestros de enseñanza, cargados de ellas, de años y de méritos se mueren de hambre? Vengan pues la capa, la banderilla y la muleta, y á vivir, tropa; que como dice el refrán, «la letra con sangre entra.»

Esos cálculos, si no los destruye alguna cornada, no son tan mal fundados, y los confirma la última corrida que hace pocos días se ha dado. No pudo verificarse en domingo, por la lluvia, y tuvo efecto el lunes, casi con un lleno. Esto en las circunstancias actuales en que todo está en crisis, y con una gran masa de obreros sin trabajo, induce á pensar que cuando en nuestro país no se den corridas de toros, ya España se habrá hundido en el abismo. ¿Y para esto se suprimieron años atrás los consabidos días festivos, con pretexto de que se perdían tantos jornales?...

Otra función de muy distinta índole ha tenido lugar en el corriente mes, á honra y gloria de un personaje benefactor de la humanidad, que ha sido y debiera ser más popular que los Lagartijo, Frascuelo, Cara-ancha y consocios.

Para solemnizar la festividad de S. Francisco de Asís, como el año pasado, dióse á la Juventud Católica de esta ciudad por la rancia costumbre de dar de comer al necesitado, reuniendo en sus salones á un centenar de pobres, servidos en una abundante comida por

mano de aquellos distinguidos jóvenes, con una caridad y humildad verdaderamente cristianas. Esto ciertamente desentona en el cuadro general de nuestra época, pues lo que hoy priva, el sistema en boga y que produce ópimos frutos es el dar de comer al que vá harto, al que tiene el riñón bien cubierto.

Así lo han entendido con mejor acierto los artistas que en uno de estos días han dado un espléndido banquete á nuestro invicto Alcalde como protector de las artes. Podrá ser ello exacto, pero no lo es menos que ha de pasar el susodicho personaje á la historia como el gran destructor de la hacienda municipal, que ya lleva una cola que se pierde de vista.

No se sabe si á los comensales se les indispuso la comida; pero lo que es el contribuyente y sobre todo la clase proletaria no ha de tardar en sentir una indigestión que lo reviente. Ya se habla de crear nuevos arbitrios municipales, y especialmente del aumento en el impuesto de consumos para atender á tales devaneos. Ya se saca á subasta la construcción de nuevas zarandajas para el Parque, y la reconstrucción de escalinatas casi destruidas en cuatro días. Las obras de la Exposición importan más de 5 millones y medio de pesetas con que se alimentará la miseria de momento y la deuda municipal á no tardar. Y ¿qué va á quedar en pié de entre tantas estatuas y figurones? Una indestructible que lo dominará todo: la España en cueros, eso sí, alumbrada por el sol de la libertad...

Pues que estoy en las cosas concejiles hay que mencionar el alboroto que en estos días han movido los periódicos por marchar *contra dirección* el coche de un individuo del Ayuntamiento, á pesar de las intimaciones de un municipal. De poco se escandaliza esa gente, porque ¿quién hay que no marche hoy *contra dirección*?... Solo veo, comparado con la masa general, un pequeño número, que por seguir el recto sendero que imponen la conciencia, el patriotismo y hasta el sentido común, es por este motivo despreciado, perseguido y vejado de mil maneras: son, en una palabra, los tradicionalistas intransigentes. Los demás, como ciertos peces, se sitúan con la boca abierta, para registrar y engullir todo lo que pasa.

A esta clase de peces, y de los más voraces, debe pertenecer el médico oficial de un establecimiento balneario de Cataluña que en el verano que acaba de transcurrir ha sacado de los concurrentes á aquel la friolera de seis mil duros, á razón de 30 reales por cada visita forzosa que á la llegada tienen que hacerle los bañistas, si quieren catar las aguas.

¡Admiremos y agradezcamos los corazones sensibles de los gobiernos paternales que nos rigen, que si consienten el que cada uno de por sí, ó dos previamente concertados se saquen mutuamente las tripas, no permite en cambio que se nos indisponga un vaso de agua tomado sin anuencia de su médico delegado! *Salus populi suprema lex esto.*

Barcelona, 20 Octubre de 1887.—A.

VIAJE DE DON CÁRLOS.

En *La Libertad Católica* de Concepción de Chile se lee:

“EN EL TEATRO. El Príncipe y su comitiva ocupaban dos palcos de la mano derecha; allí recibieron visitas de varios respetables caballeros que se acercaron á saludarlo.

“En el teatro tuvimos ocasión de ver de cerca la hermosa figura de Don Carlos.

“Es alto y derecho sin afectar tiesura ni orgullo: sobresale por entre todos los que le rodean por altos que sean.

“Sus grandes ojos oscuros expresan cierta altivez, dignidad y firmeza, cosas poco comunes en ojos un tanto dormidos y de suave mirar.

“Su frente alta y hermosa, cabeza bien po-

blada, de cabellos castaños y ligeramente ondulados en la parte de la frente, guardan proporción y armonía con el resto de la figura.

“Los hombros bajos, como la mano pequeña y relativamente poco desarrollada, manifiestan, como fácilmente puede colegirse, la ausencia habitual de trabajos musculares.

“El rostro moreno pálido, y la barba negra y un poco rizada sin ser sedosa; el talle algo abultado, el pié proporcionado á la estatura, pero delgado y un aire general de dignidad y nobleza distingue el conjunto.

“Inútil nos parece decir que las miradas de todos convergían al palco ocupado por Don Carlos.

“EL TÉ OFRECIDO Á DON CÁRLOS DE BONBON.—Después de haber terminado el segundo acto de la pieza representada en el teatro por la Compañía Cordero, que, dicho sea de paso, representó la *“Carcajada,”* con verdadero arte dramático, Don Carlos se puso de pié para volver al Hotel Central, donde se encontraba hospedado y en donde se le había invitado á un té ofrecido por el Círculo Católico y otros respetables particulares de este pueblo.

“A las diez y media de la noche se encontraban reunidos en el comedor principal del Hotel Central todos los ilustres invitados, como también los invitantes.

“Ocupó el lugar preferente el príncipe Don Carlos, teniendo á su derecha al señor Vicario Capitular don Vicente S. Chaparro, y á su izquierda al Regente de la Corte de Apelaciones don Carlos Risopatron. Seguían en ambos lados el R. P. Sors, superior de los Escolapios, el señor dean de esta iglesia catedral don Domingo Benigno Cruz, el señor don Francisco Undurraga, caballero de la capital que ha venido acompañando al Príncipe hasta Lota, don Francisco Mariano Melgar, el célebre Franco de Sena, secretario del duque de Madrid y muy ventajosamente conocido en Chile, como colaborador y corresponsal en Europa del *“Estandarte Católico,”* el señor Coma médico, miembro de la comitiva del Príncipe y caballero tan cumplido y apreciable, que se conquistó al aprecio de cuantos lo trataron unos pocos instantes; el señor Hernandez Iniguez, caballero de Santiago que ha venido acompañando al Príncipe hasta Lota; el conde de Ayans, señor Elio Elio, oficial de órdenes de Don Carlos y miembro de su comitiva; don Juan B. Mendez Urréjola, don Lorenzo de la Maza, presidente del Círculo Católico, don J. Crisóstomo Herrera y don Anibal Las-Casas abogados y respetables vecinos del pueblo, los RR. PP. Escolapios Dionisio del Fierro, Domingo Urdanis, Mariano Giu y Leandro Guixart y muchos otros miembros del foro, médicos y caballeros de nuestra ciudad.

“Reinó la más respetuosa animación en todo el tiempo que duró la manifestación, la cual, al destaparse la primera botella de champagne, fué ofrecida por don Juan B. Mendez en estos ó semejantes términos:

“Señor:

“Después de las manifestaciones que habeis recibido en la capital que por muchas y espléndidas que hayan sido, solo expresan pálidamente el entusiasmo y cariño que habeis despertado en todos los corazones, la presente manifestación pudiera haberse excusado por excesivamente modesta.

“Sin embargo, señor, estad seguro de que nuestros deseos y aspiraciones son muy grandes al encontraros en nuestra querida patria y al recibirnos en este pueblo que honraís con vuestra visita.

“Señor, si en nuestra mano estuviera, y para ofrecerlos una manifestación digna de vuestros antecedentes, trocaríamos este Hotel en un suntuoso Palacio.... en Aranjuez ó en Madrid.”

“Con generales aplausos acogió la concurrencia entera las palabras del señor Mendez; y el Príncipe, poniéndose de pié, levantó su copa y dijo: ¡Por la prosperidad de Chile!

“Después habló el señor Las-Casas, y por último, el señor don Carlos Risopatron, dió por terminada aquella manifestación, en una breve improvisación, concebida más ó menos en los siguientes términos:

“Señor: Encargado de poner término á esta manifestación, diré unas pocas palabras para terminar. Sé que habeis encontrado en Chile tres lazos de union muy poderosos que estrechan nuestras relaciones con España: el idioma, la sangre y la religion.

“El idioma, esta hermosa lengua castellana comun á una escogida y grande porción del mundo civilizado; la sangre, que debemos á los españoles que vinieron del Viejo Mundo, y la religion que tambien nos trajeron esos esforzados españoles.

“Que esos lazos se estrechen cada vez más y contribuyan á la felicidad de España y de Chile.”

“El Príncipe se levantó en seguida, dando las gracias á todos.

“El servicio de la mesa fué espléndido, y las viandas como los licores de primera clase, se sirvieron profusamente.

OBSEQUIOS.—Don Víctor Risopatron obsequió al Príncipe español con una preciosa joya, de gran valor histórico: consiste en una medalla de plata, oro y esmalte, condecoración de la *Legión de mérito de Chile* instituida por el padre de la patria don Bernardo O'Higgins y que en letras de oro dice en una de las frases: LIBERTAD, HONOR Y PREMIO AL PATRIOTISMO.

—Al aceptar el obsequio, el Señor Don Carlos se manifestó entusiasta admirador de las glorias de Chile y del patriotismo histórico que caracteriza á los chilenos.

—Don José Tomás Menchaca regaló al Duque de Madrid un retrato de Arturo Prat, colocado en un marco artístico, figura de ancla y hecho de un trozo de madera del *Huáscar*, en cuya cubierta sucumbió el héroe de Iquique.

—Don Carlos recordó con este motivo algunos hechos de la última guerra por cuyo teatro ha pasado en su viaje, visitando á á Arica, Inquite y otros puntos.

—Tuvimos también oportunidad de ver un precioso ramo de camelias blancas, con que se obsequió al Príncipe en el Colegio del Sagrado Corazon.

CORREO NACIONAL.

—El Consejo de ministros ha acordado que se gire un millón mensual á Barcelona con destino á la Exposición Universal, nombrándose asimismo la Comisaría regia.

—En Gibraltar ha habido una colisión entre los soldados de distintos regimientos, indisciplinándose la guarnición. Algunas fuerzas, mandadas por el gobernador de la plaza, hicieron uso de las armas para restablecer el orden, resultando bastantes heridos, algunos de gravedad.

—El señor Cánovas del Castillo ha visitado á doña Cristina, quien se ha ofrecido para ser madrina de su boda y para agradecerle con la grandeza de España. El señor Cánovas ha declinado el honor de que se le otorgara un título, fundándose en que se vería forzado á la reelección del cargo de diputado, cosa que no le conviene.

—El País ha publicado una carta del Sr. Ruiz Zorrilla en la que declara que pueden vivir juntos los republicanos de los diversos matices, como lo están los señores Becerra, Pidal, Cánovas y Martos dentro del monarquismo. Aconseja que se prescinda de personalidades, dejando la elección de la clase de Gobierno republicano al sufragio universal. Persiste el señor Ruiz Zorrilla en la necesidad de la concentración de las fuerzas republicanas, comprometiéndose por su parte á aceptar lo que acuerde la mayoría. Entiende, por último, que una vez proclamada la unidad de conducta, sería fácil el triunfo de la República.

—El día 19 se recibieron noticias auténticas de Marruecos, según las cuales el Sultan, casi restablecido de su grave dolencia, hizo su primera salida oficial á la Mezquita ante un inmenso gentío que había concurrido para cerciorarse de su verdadero estado. Las potencias, sin embargo, no desisten de su actitud expectante, pareciendo predominar ahora el temperamento de un convenio general que garantice la inviolabilidad é integridad del territorio marroquí, como fué garantida la del imperio otomano en otro tiempo. Ignórase si las potencias aceptarán esta especie, lanzada á la publicidad por un periódico francés.

—El Círculo reformista de Madrid ha celebrado una gran reunion presidida por el Sr. Linares Rivas, quien combatió la política del Sr. Sagasta por deficiente, creyendo de poca duración su gabinete. Habló también el Sr. Romero Robledo, quien enumeró los progresos de su partido, que cuenta ya con 2,000 comités, y el Sr. Lopez Dominguez se declaró respetuoso con el trono señalando sus peligros.

—El Sr. Cánovas ha pronunciado un discurso en el Círculo Conservador. En él censura los proyectos militares, pues impondrán gastos imposibles de soportar el país. Dice que reconoce en el Gobierno buena intención de remediar los males del país; pero es necesario desconfiar de sus ideas económicas. Combate el Jurado y anuncia que combatirá el sufragio universal.

CORREO EXTRANJERO.

—Se considera seguro el acuerdo de todas las potencias sobre la cuestion del Canal de Suez.

—Han llegado numerosos forasteros á las islas Canarias para pasar allí el invierno.

—Toma grandes proporciones el movimiento revolucionario en la frontera servobúlgara. Se acusa al ministerio servio de complicidad con Rusia para promover y fomentar la guerra civil de Bulgaria.

—En Paris se ha encausado á dos personas que intentaron crear una agencia des-

tinada á la venta de condecoraciones nacionales y extranjeras.

—El viage de Clemenceau al departamento del Var no ha dado el resultado que aquel esperaba. Sus ideas sobre el impuesto progresivo y sobre la separación de la Iglesia del Estado no han encontrado eco ni aun entre los mismos radicales de Tolon.

—El emperador Guillermo ha asistido á la cacería de Vernigerode.

—Por decreto del gobierno francés de 16 del actual se concede la cruz de la Legión de honor á Sor Julia Dingal, hermana de la Caridad en las salas militares del hospital de Chateadun por 23 años de servicios prestados en dicho departamento, en la guerra de 1870-71 y en varias epidemias.

—El 17 de Setiembre celebraron los Estados-Unidos el centenario de su Constitución. Las fiestas fueron magníficas y suntuosas. Por primera vez en la historia de los Estados-Unidos el Cardenal de Baltimore se presentó como príncipe de la Iglesia romana junto al jefe de la nación con todo el esplendor de la púrpura cardenalicia ante 500,000 espectadores, y fué muy vitoreado despues de una oracion que pronunció ante tan inmensa asamblea.

—En vista de que se hallaban en Londres sin trabajo 50,000 obreros, éstos han efectuado en la plaza de Trafalgar una amenazante manifestacion frente del Ayuntamiento; el alcalde corregidor se negó á recibir á los obreros. Esta determinacion fué recibida con una silba y mueras. La plebe dirigióse frente la redaccion del *Standard*, reproduciéndose la silba y los mueras al Gobierno y á lord Salisbury, amenazando saquear la redaccion. La policía, en número considerable, les atacó y en breve se entabló una lucha, haciéndose muchos presos. La policía se apoderó de las banderas rojas, negras y verdes. Los manifestantes atacaron á la policía, recuperando una bandera; entonces la policía contestó enérgicamente, dispersándolos totalmente. Continúa la agitacion.

Gacetas.

“La Evolucion”, caído el gorro frigio y toda descompuesta, la emprende airosa en su último número contra el sabio y virtuosísimo Obispo de Urgel por su reciente pastoral contra las predicaciones del apóstata Gabarró y sus escuelas laicas ó *contra Dios*. La *posibilista* se despacha á su gusto con una mala fé y una ignorancia, á que nos tienen ya acostumbrados los papeles de su jaez, cuando tratan de cosas y personas eclesiásticas. Mala fé hasta llegar á la calumnia. Ignorancia no solo del derecho canónico y doctrina católica, sino también del Concordato y de la ley de imprenta, que, en efecto, por mas que la noticia crispe los nervios del autor del esperpento *Un nuevo Caixal*, no reza con las pastorales de los Ilmos. Prelados. Bah! *La Evolucion*, harta ya de carne de cura en su repugnante *Cuento á Blas*, ha querido cebarse con carne de Obispo. Y hay que apartar la vista con asco.

Oficio solemne.—Se nos ha rogado invitáramos á los católicos al Oficio solemne, que á expensas de algunos devotos se celebrará el viernes próximo, día 4 de Noviembre, á las 10 en la Iglesia Parroquial en honor de San Carlos Borromeo, para que con su intercesion alcance de Dios un remedio á las grandes necesidades de la patria.

Por exceso de original sentimientos tener que suprimir la seccion de *Varietades* con una poesia que un amigo nuestro nos había remitido con motivo del próximo día de difuntos.

Al amanecer del miércoles se perpetró con fractura del cerrojo de la puerta un robo en la agencia del Sr. Balaguer y Compañía, llevándose los cacos unos cien duros que había en la caja. Es una prueba inequívoca de que los ladrones eran gente hábil en el oficio, ya que efectuaron el robo en uno de los puntos más céntricos de esta ciudad y frente á la casa de bebidas “Ambos Mundos”, que, al decir del público, estaba abierta aun á las cuatro de la madrugada. Es grande la intranquilidad de los vecinos.

También en la noche del sábado al domingo últimos fué robada con fractura de puerta una casa sita á la entrada de la villa de Cabanas, llevándose los ladrones algunas pesetas en metálico, varios comestibles y un saco de alpargatas que un industrial de la calle de

Perelada de esta ciudad había enviado allí para venderlas el domingo.

A nuestro estimado colega “El Semanario de la Bisbal” debemos participar que desde el primer número le hemos correspondido con el cambio.

Dias atrás fueron sustraídas algunas cabezas de ganado lanar del redil de una casa del pueblo de Vilamalla. Al echarlas de menos el dueño, dió parte á la autoridad local, que lo puso en conocimiento de las de esta ciudad. Nuestro Ayuntamiento encargó á los empleados del ramo de consumos que no dejasen entrar reses sin enterarse de su dueño. El viernes de la última semana al anochecer, dos sujetos intentaban introducir en esta ciudad treinta cabezas de ganado lanar; el guarda de consumos que estaba de punto en el portal llamado de las Moscas, preguntó quién era el dueño de ellas, y como no recibiera respuesta, insistió en la pregunta; pero los dos sujetos escaparon precipitadamente dejando el ganado. Reconocido éste, hubo parte de las reses robadas en Vilamalla y parte de un pueblo próximo á La Bisbal.

Vamos progresando. En la escalera que conduce á los segundos pisos de la casa de Puig se ha encontrado un cartucho de dinamita con la mecha apagada. Donde hay malvados que apedrean la imagen de Jesucristo, no es de extrañar que haya quienes se atrevan á emplear los adelantos modernos contra la vida y la propiedad de las personas. A nosotros nos horroriza mas lo primero que lo segundo por vandálico y criminal que sea.

Segun leemos en nuestro estimado compañero *El Semanario de La Bisbal*, ha estado practicando la Santa Visita en aquella comarca el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, habiéndole obsequiado en Palafrugell el *Centro de Católicos* con una hermosa velada que S. E. se dignó presidir y siendo objeto de manifestaciones de homenaje y de respeto en todas las poblaciones que ha visitado. El carruage del Sr. Obispo al dirigirse el día 15 desde Llobriú á Palafrugell sufrió un vuelco que afortunadamente no tuvo otras consecuencias que la de tener que llegar S. E. I. á pié hasta Palafrugell.

La brillante Seccion Lírico-dramática del *Centro Moral Gerundense* se propone durante las próximas ferias de Gerona poner en escena por vez primera interesantes zarzuelas, habiendo adquirido con este motivo un completo y nuevo surtido de trages.

El tiempo, que viene refrescándose notablemente desde la llegada del otoño, ha recrudecido nuevamente en nuestra comarca á consecuencia de la helada tramontana que sopló hasta el pasado jueves. Segun leemos en los periódicos de la provincia las pocas golondrinas que habían quedado en nuestra comarca han quedado muertas por los frios crepusculares.

El miércoles último á las 3 de la tarde falleció, despues de haber recibido los auxilios de nuestra santa Religion, el Procurador D. José Batlle (R. I. P.) Damos á su atribulada familia el mas sentido pésame y pedimos á Dios le conceda su santa resignacion.

Variado es el programa de las ferias y fiestas de San Narciso que se celebrarán en Gerona los dias 28 del presente al 6 de Noviembre próximo. Al anochecer del primer día la música del regimiento de Asia recorrerá las principales calles de la ciudad ejecutando una gran retreta, dirigiéndose á la plaza de la Independencia donde tendrá lugar un “grandioso festival de inauguracion de la feria”, en el que tomarán parte las sociedades corales, componiendo una masa de más de cien voces. El día siguiente se cantará en la ex-colegiata iglesia de S. Félix una solemne Misa en honor de San Narciso, á la cual asistirán los excelentísimos Cabildo catedral y Ayuntamiento. El 1.º de Noviembre se procederá en el teatro Principal á la reparticion de premios á los autores laureados en el certámen XVI de la Asociacion literaria. El día 5 se verificará en la ex-colegiata de San Félix la tradicional “funcion cívico-religiosa”, en sufragio de las almas de los que perecieron defendiendo aquella plaza durante los gloriosos sitios de 1808 y 1809.

La comitiva, compuesta de las Autoridades y Corporaciones eclesiásticas, civiles y militares, saldrá de las Casas Consistoriales acompañada de una banda militar y escolta de honor, que hará las de cargas de ordenanza. Terminada la funcion religiosa, se visitará el cuerpo de San Narciso y el del general Alvarez. Por la noche habrá en la plaza de la Constitucion un “extraordinario concierto”, dedicado á los héroicos de Gerona, en el cual tomarán parte la banda del regimiento de Asia y las sociedades corales. En la plaza de la Independencia se exhibirá una gran exposicion zoológica. Habrá iluminacion general en la ciudad, y se dispararán ramilletes de fuegos artificiales.

Ha sido condenada por la Audiencia de lo Criminal de Gerona á tres años, seis meses y veintinueve dias de prision correccional, multa de mil pesetas y pago de costas una vecina de Calonge, por escarnio á los dogmas de la Religion en un artículo publicado en *La Aurora* de dicha poblacion.

El Gobernador civil de Barcelona, resolviendo un recurso de apelacion interpuesto por un aficionado á cazar con redes las aves de paso, ha ordenado al Alcalde de Mataró que de ningun modo permita la caza de aquellas aves con redes ni otros artificios por ser su reproduccion protegida por la ley.

Con el presente número del Semanario tenemos el gusto de repartir á nuestros suscritores el prospecto de la “Exposicion Vaticana”, que recomendamos eficazmente á nuestros amigos.

A nadie se oculta la importancia que ha de tener una publicacion de la índole de la que nos ocupa, atendida la resonancia que en todo el orbe ha tenido la celebracion del Jubileo sacerdotal de Leon XIII. La “Exposicion Vaticana”, vendrá á ser el cronista fiel de todo lo que ocurra relativo á este acontecimiento histórico, en presencia del cual aun las naciones protestantes y cismáticas han depuesto su espíritu de secta para tributar homenaje á la gran figura del catolicismo en el último tercio de nuestro siglo.

La Audiencia de lo criminal de Tremp ha condenado á un vendedor de vino fuchsinado á un año y un dia de prision correccional, accesorias, multa y costas: y el Tribunal Supremo, á quien ha recurrido el condenado, ha desestimado el recurso condenándole en costas, y al pago de 125 pesetas por razon de depósitos. Si á todos los que en España han cometido igual delito se les impusiera idéntica pena, las cárceles de la Península resultarían pequeñas.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

30 Domingo. XXII. S. Claudio mr.
31 Lunes. S. Quintín mr.—*Vigilia.*—*Ayuno.*
NOVIEMBRE, tiene 30 dias.

Mes consagrado á las almas del Purgatorio.

- 1 Martes. LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS.
- 2 Miércoles. La Conmemoracion de los fieles difuntos y Sta. Eustaquia vg. y mr.—*Jubileo en todas las parroquias.*
- 3 Jueves. Los innumerables mártires de Zaragoza y S. Armengol ob. y cf.—(En el obispado de Urgel.)
- 4 Viernes. S. Carlos Borromeo, cardenal, ob. y cf. y Sta. Modesta vg.
- 5 Sabado. S. Zacarias prof. y Sta. Isabel, padres del Bautista.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la Iglesia de la Providencia. Exposicion: Domingo á las 2 de la tarde: los demás dias á las 4 y media. Reserva: á las 7 todos los dias.

IGLESIA PARROQUIAL.—El viernes, día 4 de Noviembre próximo, á las diez Oficio solemne que varios devotos dedican á S. Carlos Borromeo.

—Viernes próximo 1.º del Mes el Apostolado de la Oracion obsequiará al S. Corazon de Jesús con los cultos siguientes: A las 7 y media de la mañana Misa de Comunión General; á las 10 y media Misa con exposicion de S. D. M. y por la noche á las 7 la funcion acostumbrada con los ejercicios propios del primer Viernes y Exposicion.

IGLESIA DE LA PROVIDENCIA.—El miércoles próximo, día 2 de Noviembre, comenzará el Novenario de ánimas. La funcion será por la noche, predicando un Rvdo. Padre Capuchino.

Imprenta de M. Campamar é hijos, Junquera 5

SECCION COMERCIAL.

PRECIOS CORRIENTES de la presente semana al por mayor dados por la Junta de gobierno del Colegio de Corredores Reales de Comercio de la Plaza de Barcelona.
 NOTA. Las iniciales en el apartado de observaciones indican: E existencias, C calma, F falta, S subida, B baja, V venta, N nominal.

Sin derecho de consumo.				Sin derecho de consumo.			
HARINAS Y GRANOS.				GRANOS.			
Pesas y med. mét.				Pesas y med. mét.			
PTAS.	CÉNT.	P	OBSER.	PTAS.	CÉNT.	P	OBSER.
HARINAS Y GRANOS.				GRANOS.			
Trigos Candeal Castilla.			54800 k. F	Alpiste de Sevilla.	21'42	22'14	
» » Mancha.				» extranjero...			C
» » Blanqui. Sevilla				Avena Mancha.	8'75	8'92	
» » Mahon.				» Extremadura	8'75	9'10	
» » Aragon Monte.				» Cartagena.	7'14		
» » Huerta.				» extranjera.	7'50	8'21	
» » Irka Berdianska.	14'25		S	Arbejones Vinaroz.			
» » Dannubio.				» Sevilla.	17'14	17'50	N
» » Azime Berdianska				» Sagarra.	20'35	20'71	
» » Sebastopol.			F	» Navarra.	20'35	21'07	
» » Buenos-Aires.	14'			Cebada de Andalucía.			
» » Rojo Estados-Unidos.	14'		F	» Oran.			
» » Blanco »	15'			» Comarca.			
» » California.	15'			» extranjero.	8'92	9'64	
» » Bombay.	15'		N	Garbanz. Andal. grandes.	42'85	50'	N
» » Calcuta.				» » median.	28'57	35'71	
» » Sevilla fuerte.			70 l.	» » pequeño.	21'42	27'14	
				» » Mazag.	27'85	23'21	E
HARINAS.				HABAS.			
Elaboracion por piedras.				Habichuelas Valencia.			
Barcelona 1. ^a	14'25	15'		» » Hamburgo.	30'71	31'42	
» 2. ^a	11'50	13'75		» » Comarca.	28'75	30'	
» 3. ^a	6'	11'25		» » Brayla.	15'71	17'14	E
» 4. ^a	4'25	5'		» » coco-rosa.			
Castilla 1. ^a				» » coco-blanco			
Aragon 1. ^a				» » Galats.	17'14		
Elaboracion por cilindros.				Habas Comarca.			
Extra blanca.	17'	18'25		» » de Valencia.			
Superfina »	15'75	16'25		» » Andalucía.	14'28		
1. ^a	14'50	15'		» » Smyrne.	13'92		
Superfina fuerza.	16'	16'50		» » Italia.			
1. ^a	14'75	15'		Habones de Andalucía.			
Algarrobas Vinaroz.	4'62	4'75		» » extranjeros.	13'92	14'28	C
» » Ibiza.	3'50			Maiz de Tortosa.			
» » Castellon.	4'	4'12		» » Mazagan.	12'14		
» » Mallorca.				» » Brayla.	13'21	13'57	
» » Portugal.	4'25	4'50		» » Poti.			E
» » Chipre.				» » Cincuantini.	14'28	14'64	
Arroz de Valencia.	17'50	22'50		» » Rio plata amarillo.	13'57	13'75	E
» » extranjero.	14'	17'50		» » Estados-Unidos.			
SALVADO.				Mijo extranjero.			
Menudillo.	1'87	2'31	Med. colm.	» » Yeros del País	15'	17'51	
Salvadillo.	1'75	2'12		» » extranjeros.			N
Salvado.	1'75	2'25		Cañamones extranjeros.	10'71	11'42	
Extranjeros.	0'87	1'50					

Mercado de Figueras del dia 27 de Setiembre de 1887.

Articulos.	Precios.	Cabida.
Trigo.	15'50	17 80 litros.
Mezcladizo.	11	13
Centeno.	11	
Cebada.	7	7'50
Avena.	6	6'50
Maiz.	9	10'50
Mijo.	11	12
Panizo.	10	11
Habichuelas.	16	24
Garbanzos.	15	30
Habas.	11	11'50
Habones.	12	13
Arbejones.	14	15
Judihuelos.	16	
Altramuces.	10	11
«Espaceet».	8	9
Caragirates.	15	17
Aceite.	9	9'50 12'38
Huevos.	1'20	docena.

D. Francisco Rovira,

Notario de Figueras,

VERDADERO SUCESOR EN LA NOTARIA

DE D. JOSÉ MASSANET,

ha abierto su despacho y horas de costumbre en los bajos de la derecha del núm. 8 de la calle de la Muralla. 3

Solares para vender con un 6 por 100 de rebaja en el campo dels Monjos propiedad de la Sra. Vda. Dalfau. Dirijirse á la Sra. Madrona Batlle, Calle de Perelada, Figueras. 3

Caja de Ahorros del Ampurdan

Han ingresado con la fecha de este dia 95 ptas. procedentes de 4 imposiciones, siendo 0 el número de nuevos imponentes y se han devuelto 53 á dos interesados.

Figueras 23 de Octubre de 1887.—El Director de turno, DOMINGO DE ALBERT.

Se vende una tartana nueva y barata en casa Parés, guarnicionero, calle Nueva, 1.

SE VENDE una tienda de comestibles muy acreditada, en el centro de esta ciudad. Darán razon en esta imprenta. 8

D. ENRIQUE VILAR,

MÉDICO-CIRUJANO,

Ofrece al público los servicios de su facultad, Calle de Perelada, 54, Figueras, (en casa Turró)

Consulta de 10 á 12.

Gratis á los pobres de 3 á 4. 4

El notario de esta ciudad D. NARCISO GAY Y HERAS ha establecido su despacho en la calle de la Carcel, número 22. 5

ROSCAS

(vulgo TORTELLS)

Se hallarán desde el dia de «Todos los Santos» en la acreditada fabrica de pastas para sopa, de Pedro Puig Sabat, plaza del Grano, número 8.

EJERCICIOS TEÓRICOS

DE

ARITMÉTICA

POR

D. FRANCISCO MANDRI,

profesor de Instruccion primaria en el colegio publico de Figueras.

Acaba de publicarse la tercera edicion corregida y aumentada con una coleccion de problemas. Lleva al frente la aprobacion y recomendacion del Prelado de esta diócesis y está aprobada para que pueda servir de texto en las escuelas.

Se halla de venta en casa del Autor, calle de Perelada, 17, y en las principales librerías de esta ciudad.

LA CONFIANZA.

Establecimiento de Novedades para Señora.

JOSÉ MASSOT,

25, PLAZA CONSTITUCION, 26. — FIGUERAS.

Se acaban de recibir las últimas novedades en lanerías para vestidos, adornos, abrigos y jerseys, contando además con un estenso y variado surtido de alfombras, yutes, tapetes, chalecos, pañolería punto de lana, etc., etc.

PRECIO FIJO.

Luis M.^a Jordi

Perito agrónomo y Agrimensor

ofrece sus servicios al público en todo lo referente á su profesión ó sea medir, reconocer, valorar y levantar el plano de cualquiera heredad, aforos, tercerías, deslindes, reparticiones testamentarias; peritar los perjuicios causados en caminos, veredas, propiedades y servidumbres por los ferrocarriles; análisis de tierras; dictámenes periciales, ya sea á petición de los interesados, por mandato judicial ó para ilustrar á los tribunales, etc. Honorarios segun arancel.

PROFESOR DE AGRICULTURA DEL INSTITUTO DE 2.^a ENSEÑANZA DE FIGUERAS.

Despacho: Subida al Castillo, 17, entrada por la calle de Aviñonet. Horas, de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.

ALMACENES DE VINOS DE MORELL Y FALP

AL POR MAYOR Y EXTRACCION

Calle del Progreso, 27

Figueras.

AL POR MENOR Y A DOMICILIO

Calle de Caamaño, 18 y 20.

Procedencia directa para el servicio á domicilio y mejor comodidad de sus parroquianos, esta casa proporciona el envase ya en botellas ya en barriles sin ninguna clase de retribucion ni aumento en el precio.

EMBOTELLADOS — VINOS GENEROSOS DE VARIAS CLASES

PRECIOS SUMAMENTE EQUITATIVOS POR SU RIQUEZA Y FINURA

MEDALLA OBTENIDA EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE AMBERES (BÉLGICA)

Especialidad en Vinos de Alicante y Priorato

LOS MISTERIOS DE LA FRANCMASONERÍA

DESCUBIERTOS POR

LÉO TAXIL

Van publicadas ocho entregas de esta interesantísima obra, con grabados que representan los principales actos de la masonería.

Se suscribe en la imprenta Campamar, Junquera, 5.

ESTABLECIMIENTO

de Arboricultura y Viticultura

Carlos Mon é hijo, Jardineros, avisan á los Sres. propietarios, viticultores y al público en general, que han trasladado su domicilio á la calle de San Pablo, núm. 90, donde hallarán personal hábil para la decoracion y conservacion de toda clase de Jardines, Cascadas, Pabellones, Jardineras, y se elaboran Ramos naturales y artificiales de todas clases y tamaños.